

学校だより

鳳至 ~ ふげし ~

輪島市立鳳至小学校
第4号 (No.343)
平成27年6月26日

自分に自信を持てる子どもたちに

校長 滝井 陽一

最近、自己肯定感が低く、自分に自信を持ってない若者が増えてきているとよく聞く。

昨年の夏、大学時代の友人と久しぶりに会い、話す機会があった。その友人は、ある企業の人事部で新規採用に関わる重要なポストに就いているそうだ。当然、将来企業を背負っていく人物を面接等を通して選考するわけであるから、学生もそうだが、企業にとっても真剣勝負である。

採用条件等を聴いてみた。友人は、開口一番「コミュニケーション能力だ。」と言い切った。また、それに付け加え「やる気はもちろん、自信を持って自己表現できるかどうかも選考の大切なポイントだ。」とも言っていた。そうなれば、自己肯定感が低く、自分に自信を持ってない若者では、その条件に当然当てはまらない。また、自立して地域の中で生活していくためにも「コミュニケーション能力」はとても大切なツールにもなってくる。

さて、鳳至小学校の子どもたちはどうであろうか。

学校での子どもたちの様子を見ると、多くの子どもたちが元気で活動的であり、あいさつがとても上手である。また、アンケート調査結果から「自分によいところがある」という自己肯定感が昨年度よりも高まってきている。しかし、まだまだ自分に自信が持てず、授業中や全校児童の前では恥ずかしがって萎縮してしまい、自分の思いを表現したり行動にうつしたりするのが苦手なところがある。

私は、鳳至小学校すべての子どもたちに、自分に自信を持ってほしいと思っている。そのために今年度の取り組みのキーワードを、「わくわく」「どきどき」「感動」とした。

子どもたちが意欲的に活動できるように「わくわく」「どきどき」する場を設定し、子どもたちが達成感、成功感等を味わうことができるように「感動」する場を設定する。このように意図的に場の設定をしていけば、子どもたちが意欲的に活動する場面が増え、達成感、成功感等を味わう機会が増える。このことを通して、自分に自信を持ち、場に応じて自らの思いを表現し行動できるようになると信じている。

しかし、これだけでは足りないと思っている。つまり、やらせるだけ、味わわせるだけでは、意欲が半減してしまうからである。

では、どうすれば「次も頑張るぞ」「次こそ頑張るぞ」「次も楽しみだ」等という意欲が継続していくのか。また、本当の意味での達成感、成功感等につながっていくのか。それは、「評価」だと思っている。もっと簡単に言えば「誉める」ことである。

昔から「子どもは誉めて育てる」とよく言われているが、私たち大人は、毎日どれだけ誉めているだろうか。子どもたちは、どのような子も認められたいという思いを持っている。そのために必ず期待に応えようとしているのである。意外と私たちは、子どもたちのそのような行動を見逃し、気になる部分だけを、「あなたのために」という思いで注意することの方が多いのではないか。

子どもたちが、周りから認められ誉められる回数が多ければ多いほど、自分に自信を持てるようになってくるはずである。日々の「〇〇してくれてありがとう。」「さすが」「よう頑張ったな」等の何気ない言葉がけが、今の子どもたちには本当に大切になってくる。

まずは、小学校の間に、私たち大人が「誉めて育てる」という共通の認識に立ち、「自分に自信を持つ」という「コミュニケーション能力」の素地を養っていききたいものである。



全力の演奏で、感動を届けよう!

～輪島市民まつり・金管鼓隊パレード～

6月6日に開催された「輪島市民まつり」での5・6年生のパレード・ドリル演奏はいかがだったでしょうか。

「校歌」と「ルパン三世」の演奏は、106人の心が一つになった鳳至っ子のがんばりを見せてくれました。

保護者・地域の皆様のご声援、ありがとうございました。



学校での出発式



マリントウ出陣



マツオ前のドリル演奏



駅前でのドリル演奏



鳳至に凱旋



7月の行事予定

日	曜日	行事など
1日	水	街頭指導・持ち物点検 研究会のため午前中授業 運動場使用禁止
2日	木	6年情報モラル教室 6年PTA学年委員会
3日	金	全校計算テスト クリーンデー 6年ハイバル親子飯づくり 5年ヒラメ種苗放流
4日	土	5・6年土曜授業
5日	日	県小学生陸上大会
6日	月	三夜踊り全体練習 学校評価アンケート
8日	水	全校集会(3年生発表)
9日	木	5年情報モラル教室
10日	金	読書の日 ノーゲームデー シェイクアウト避難訓練 子供自転車大会激励式
12日	日	子供自転車大会(金沢市)
14日	火	集金日
15日	水	街頭指導・安全点検
16日	木	地区子ども会
17日	金	大掃除・防犯教室 終業式
18日	土	通知表渡し
20日	月	海の日 読書の日・ノーゲームデー
21日	火	プール開放
24日	金	親子三夜踊り練習会
25日	土	PTA資源物回収
30日	木	読書の日・ノーゲームデー

7月の生活目標

- ◆健康で安全な生活をしよう!
(健康安全チェック)
- 自転車にのるときは
ヘルメットをかぶっていますか?
- パソコンやゲーム機器(SNS機器)などは
9時以降は預かってもらってますか。

マリントウでのドリル演奏



◇自己ベスト連発!! 6月11日(木) 「輪島市小学校陸上競技大会」

マリンタウンで市内6年生による陸上大会が開催され、6年生は暑さに負けることなく全力で競技しました。400mリレーでは、女子は大会4連覇を達成しました。



【男子 100m】 2位 <input type="text"/> (14"3) 3位 <input type="text"/> (14"5) 5位 <input type="text"/> (15"5) 5位 <input type="text"/> (15"5)	【男子 1000m】 2位 <input type="text"/> (3'31"5) 3位 <input type="text"/> (3'38"0) 4位 <input type="text"/> (3'40"3)	【男子ボール投げ】 1位 <input type="text"/> (59m) 6位 <input type="text"/> (45m)	【男子走り幅跳び】 2位 <input type="text"/> (4m04) 5位 <input type="text"/> (3m58)
【女子 100m】 2位 <input type="text"/> (15"5) 3位 <input type="text"/> (15"6) 5位 <input type="text"/> (15"8) 5位 <input type="text"/> (15"8)	【女子 1000m】 1位 <input type="text"/> (3'31"8) 3位 <input type="text"/> (3'50"1) 6位 <input type="text"/> (3'57"5)	【女子ボール投げ】 2位 <input type="text"/> (37m) 5位 <input type="text"/> (31m)	【女子走り幅跳び】 1位 <input type="text"/> (3m64) 6位 <input type="text"/> (3m39)
		【男子4×100mリレー】 2位 (1'01"5) <input type="text"/>	【女子4×100mリレー】 1位 (1'03"5) <input type="text"/>



◇笑顔がいっぱい! 「1年生親子行事 給食試食会」

6月からランチルーム給食が始まりました。ねらいは、「落ち着いた雰囲気の中で楽しく食事する」「食事マナーを身につける」の2つです。親子給食試食会のランチルームは、1年生の笑顔であふれていました。



おいしくてビックリ。野菜料理でも満足できる食べごたえでした。家庭でも参考にしたいので、レシピを教えていただけたら嬉しいです。

家では食べない量を食べていて驚きました。具たくさん、のけんちん汁、おいしかったです。栄養バランスに感謝です。ありがとうございました。

◇「鳳至オリンピック」で、自分の精神力と体力に挑戦!

学校公開日の午前中、恒例の「鳳至オリンピック」を開催しました。自分の運動能力や体力を知る良いきっかけです。50m走、ボール投げ、立ち幅跳びなどいろいろな種目に挑戦です。一生懸命頑張る姿がたくさん見られたので、記録が楽しみです。

6年生は、種目担当や低学年グループのリーダーとなり活躍し、頼もしい働きぶりでした。また、朝からたくさんの保護者の方々、地域の方々の参観があり、その応援のおかげでベスト記録がたくさん出ました。

ありがとうございました。



気合いを入れて準備運動

◇道徳の充実で 心豊かな鳳至っ子に

本日の授業参観は全学級「道徳公開授業」でした。どの学年も真剣に学習し、自分の考えを表現している姿が印象的でした。

参観後、保護者の皆様からたくさんの感想を頂戴しました。家に帰ってから道徳の授業を振り返って下さったご家庭もあり、道徳に対して関心を示して頂いたことを嬉しく思います。本当にありがとうございました。



道徳教育は、学校だけでは成立しません。家庭・地域が連携して心豊かな鳳至っ子を育てなければなりません。今後ともご家庭で道徳についてのお話をいただければ幸いです。学校では今後も道徳の時間を要として自己の生き方を見つめ直し日々の生活の中での実践につながるよう道徳教育の充実を図っていききたいと思います。

妊婦さんのお腹を触った時「動いた!」と感動していました。一回のお産で数を産む動物とそうじゃない動物がいるかを話し合いました。多く産む動物は天敵が多いことや大人になるのは一握りだと話しました。これを機に命の尊さを感じて欲しいと思います。
(1年保護者)



この授業をきっかけにして命の大切さを理解し、自分の命も友達の命も大切にしたいです。そして自分の代わりは他の人にはできないし、他の人の代わりもしてあげられない。みんな唯一無二の存在であり、自分の命を大切に自信を持って過ごしていってほしいです。
(4年保護者)



◇感謝の気持ちがあふれる「ありがとうの海」

廊下に掲示の「ありがとうの海」が、子どもたちの感謝のメッセージでいっぱいになりました。学校では、友達をからかったり傷つけたりするような「ちくちくことば」を無くす取り組みをしています。困っている友達に優しく声をかけ励ましたり、それに対して感謝したりする「ふわふわことば」がたくさん聞こえる鳳至小学校を目指しています。



6年生へ 休み時間、遊んでくれてありがとう。給食の用意もありがとう。紙しばい読んでくれてありがとう。(1年k.k)

◇「安心・安全な環境づくり」 ありがとうございます

学校支援ボランティア(鳳至公民館・鳳至地区協育推進会議)の皆さんに、玄関前と新しくなった運動場横プランタの花苗移植をしていただきました。子どもたちも、地域の皆さんに支えられ見守られていることを実感しています。ありがとうございます。



※鳳至小学校ホームページのご利用を!
3万アクセス突破。「鳳至小学校」で検索ください。

◇安全な自転車運転を!

以前にメールでも配信しましたが、6月1日より道路交通法が改正され、自転車に関して厳しい罰則が科せられるようになりました。鳳至小の子どもたちはヘルメットを着用していることで、高く評価されていますが、今一度、ご家庭でも交通ルールの確認と声かけをお願いします。



◇がんばる「鳳至っ子」

☆七尾館イラストコンクール

館長賞 2年
七尾館賞 2年



☆歯の健康ポスターコンクール

優秀賞

3年 3年
3年 3年
3年 3年